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No dia 6 de julho, a Lei Brasileira de Inclusão
da Pessoa com Deficiência (LBI) completa dez
anos. Na coluna desta semana, quero refletir sobre
essa Lei, sua criação, seus princípios e, sobretudo, o
abismo que ainda existe entre o que ela afirma e o
que vivemos na prática.

A Convenção da Organização das Nações
Unidas (ONU) sobre os Direitos das Pessoas com
Deficiência, adotada em 2006, é um tratado in-
ternacional que visa promover, proteger e assegurar
o exercício pleno e equitativo dos direitos humanos
por todas as pessoas com deficiência. O Brasil assi-
nou e ratificou a Convenção em 2008, conferindo-
lhe status constitucional. Isso obrigava o país a
adotar leis internas que garantissem os direitos ali
previstos.

A LBI foi elaborada com forte participação da
sociedade civil, especialmente de movimentos de
pessoas com deficiência, conselhos de direitos, es-
pecialistas em acessibilidade, direitos humanos e
políticas públicas. É considerada uma lei cidadã, pois
foi amplamente debatida em consultas públicas, au-
diências, fóruns e conferências nacionais. O projeto
tramitou por mais de dez anos, inicialmente sob o
número do projeto de lei 7699/2006, sendo
sucessivamente revisado e aprimorado até sua apro-
vação.

A LBI representa um marco legal, ao consoli-
dar e ampliar os direitos das pessoas com deficiên-
cia, trazendo para o centro da legislação o modelo
social da deficiência. Esse modelo desloca o foco
da limitação individual e destaca a importância das
barreiras sociais e ambientais como fatores que
restringem a plena participação. A Lei Brasileira de
Inclusão da Pessoa com Deficiência (Lei nº
13.146/2015) possui 127 artigos e fundamenta-
se em valores como dignidade, autonomia, aces-
sibilidade e cidadania.

No entanto, vivemos em um país onde as leis
avançam, mas as mentalidades parecem caminhar
lentamente — como se arrastassem sob o peso dos
preconceitos, à sombra da ignorância e no conforto
que muitos ainda encontram na exclusão.

Fora das páginas formais dos textos jurídicos, a
realidade frequentemente contrasta com as inten-
ções nobres da lei. Tropeçamos em calçadas que-
bradas que mais parecem obstáculos arquitetônicos
feitos para impedir a passagem. Esperamos longas
horas em salas onde a acessibilidade é apenas uma
promessa não cumprida. Somos silenciados em pro-
cessos seletivos onde nossas competências são ig-
noradas em favor de preconceitos velados. Somos
invisíveis em escolas que não adaptam seus currícu-
los e em discursos oficiais que tratam a inclusão como
item secundário, de pouca prioridade.

A exclusão que vivemos não é acidente, nem
falha pontual. Ela é estrutura, rotina, persistên-
cia. E essa exclusão não se resume à falta de ram-
pas, de elevadores ou de materiais adaptados —
que já seriam problemas suficientes. O que mais dói
e aprisiona são as barreiras invisíveis, as barreiras
atitudinais, que nascem da falta de empatia e da
incapacidade de enxergar o outro como um ser hu-
mano completo, complexo e capaz.

Muita gente ainda acredita que inclusão é um
gesto de bondade, uma concessão, um favor que

se faz aos “mais frágeis”. É comum ouvir: “Vou aju-
dar porque tenho dó”, como se a pessoa com defi-
ciência fosse um objeto de pena — e não um sujei-
to de direitos.

A inclusão não é favor. Não é caridade. Inclu-
são é o reconhecimento do outro como ser huma-
no pleno, com direitos inalienáveis, com sonhos e
com uma história para contar. Incluir é abrir espaço
— não apenas para que o outro entre, mas para
que ele fique, pertença, contribua e brilhe em
sua singularidade. E, acima de tudo, para que não
precise agradecer por isso, porque é um direito
garantido pela Constituição.

Essa transformação — da exclusão para a inclu-
são plena — não é responsabilidade apenas do Esta-
do, das leis ou dos órgãos públicos. Embora sejam
atores fundamentais, não são os únicos.

Ela está no olhar do professor que acredita no
potencial do aluno com deficiência e adapta suas
práticas para garantir o aprendizado. Está no traba-
lho do jornalista que pauta o tema com respeito,
combatendo estigmas e estereótipos. Está nas em-
presas que enxergam além das limitações e reco-
nhecem as competências únicas que pessoas com
deficiência têm a oferecer. Está nas crianças que
aprendem, desde cedo, a conviver com a diversida-
de — sem medo, sem preconceito, aprendendo a
respeitar e a valorizar o diferente.

Incluir é um ato de escuta, humildade e reco-
nhecimento. É escutar antes de supor, perguntar
antes de decidir, aceitar que a diversidade não é
um problema, mas uma riqueza que nos engran-
dece como sociedade. É um processo constante,
uma caminhada que não tem fim, porque a socieda-
de é dinâmica, mutável, sempre em construção.

Mas essa transformação precisa de urgência.
Enquanto idealizamos uma sociedade perfeita para
um futuro distante, vidas seguem sendo negadas
no presente. Direitos básicos são ignorados, sonhos
são adiados ou destruídos, oportunidades são perdi-
das.

Se não mudarmos o que consideramos “normal”,
se não questionarmos nossos hábitos, crenças e
estruturas, a exclusão continuará se disfarçando de
rotina, de normalidade. E isso é um ciclo cruel que
precisamos romper — já.

Por isso, escrevo. Porque repetir é resistir, e
resistir é existir. Repetir a importância da Lei Brasi-
leira de Inclusão não para ser insistente, mas para
evitar que ela se torne letra morta, um amontoa-
do de artigos esquecidos nas gavetas do poder.
Repetir para que ela continue sendo o convite vivo
à mudança que propõe — uma mudança que nos
chama a ser melhores, mais justos, mais humanos.

E, acima de tudo, para que ninguém mais pre-
cise lutar só para ser visto, só para estar, só
para viver com dignidade. Porque ser igual é
ter o direito de ser diferente — sem medo, sem
vergonha, sem pedir desculpas.

Luiz Carlos de Proença
Conselheiro Municipal dos

Direitos da Pessoa com
Deficiência – Capão Bonito SP

Autor do livro: O sol nas
margens da noite e A pele do vento

Dez anos da LBI: Que ninguém
precise pedir permissão para existir
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UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA

CCJ da Câmara aprova
castração química para liberdade

condicional de estupradores
Proposta também aumenta
penas para crimes sexuais

A CCJ (Comissão de Constituição e Justiça) da
Câmara dos Deputados aprovou um projeto de lei
que prevê castração química voluntária para que
condenados por estupro tenham liberdade condici-
onal.

O texto, aprovado na terça-feira (1°), é de au-
toria do ex-deputado federal Paes de Lira e foi rela-
tado pelo deputado Capitão Alberto Neto (PL-AM).
Agora, a proposta precisa ser pautada no plenário
da Câmara.

Toffoli aprova plano do governo
para indenizar vítimas de fraude
no INSS com gastos fora do teto

Proposta da AGU prevê que pagamentos
devem começar em 24 de julho

O ministro do STF (Supremo Tribunal Federal)
Dias Toffoli aprovou ontem, quinta-feira (3) o plano
apresentado pela AGU (Advocacia-Geral da União)
para o ressarcimento de aposentados e pensionis-
tas do INSS (Instituto Nacional do Seguro Social)
vítimas de descontos indevidos em seus benefícios.
Pelo cronograma, o pagamento do primeiro lote está
previsto para começar em 24 de julho.

Segundo a decisão de Toffoli, para permitir o
reembolso de forma imediata, o governo fica autori-
zado a usar recursos públicos fora da regra do teto
de gastos, mesmo que esses valores não figurem
como crédito extraordinário.

O acordo estabelece o reembolso integral dos
valores descontados sem autorização entre março
de 2020 e março de 2025, com correção pelo IPCA.
Inicialmente, cerca de 1,5 milhão de beneficiários
devem ser contemplados no primeiro lote, mas a
AGU diz que ao menos 2,1 milhões de segurados já
estão aptos a receber a devolução.

Com a homologação do plano pelo STF, o gover-
no federal deve divulgar os detalhes finais do crono-
grama e das regras para que os beneficiários rece-
bam os valores devidos.

O reembolso dos valores indevidamente descon-
tados será realizado na folha de pagamento do be-
neficiário.

Para receber a indenização, os segurados preci-
sam contestar os descontos que consideram irregu-
lares. Os canais oficiais do INSS — Meu INSS, Central
de Atendimento 135 e agências dos Correios — es-
tão disponíveis desde 14 de maio e permanecerão
abertos por pelo menos seis meses. (Do R7, em Bra-
sília)

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4
Metros, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções e
Reformas em Geral
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Já pensou?
Se chovesse achocolatado, a gente ia se mo-

lhar Toddynho.
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Aprendendo uma nova língua
- Sabe qual o nome do intestino do boi em

espanhol?
- Intestino del gado.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
O que se passa com essas vacas?
- Por que na Argentina as vacas não param

de olhar pro céu?
- Porque lá tem boi nos ares.

Piadas...

Frases

Cerveja: a causa e
a solução de todos

os problemas.

Cerveja é
a luz no

fim do túnel.

Nas redes sociais

Há mais filosofia em uma
garrafa de cerveja do

que em todos os livros.

Fundo Social de Solidariedade apresenta equipe
de professores dos cursos profissionalizantes

Se a cerveja não
fosse boa, não

haveria bares em
cada esquina.

Cooperativa Agrícola
de Capão Bonito

Av. Plácido Batista da Silveira, 355G
Jardim Cruzeiro - Capão Bonito

CAPACITAÇÃO E
GERAÇÃO DE RENDA |
O Fundo Social de Solida-
riedade de Capão Bonito
apresentou, no mês de ju-
nho, a equipe de profes-
sores responsáveis pelos
cursos profissionalizantes
oferecidos à população em
parceria com a Administra-
ção Regional da Vila Apa-
recida (ARVA) e o Centro
Municipal de Capacitação
(CMC).

Os cursos disponibi-
lizados abrangem diver-
sas áreas do setor de ser-
viços, beleza, gastrono-
mia e artesanato, e são:
Culinária (FSS e ARVA),
Manicure (CMC), Costu-
ra (CMC), Design de So-
brancelhas (CMC), Exten-
são de Cílios (CMC), Ca-
beleireiro (CMC), Artesa-
nato (FSS), Depilação
(CMC) e Massagem
(CMC).

Devido à grande pro-
cura nas inscrições rea-
lizadas nos dias 17 e 18
de junho, o Fundo Soci-
al ampliou o número de
vagas, reforçando o com-
promisso com a capaci-

tação da comunidade e a
geração de oportunida-
des de renda.

A equipe de profissi-
onais que estará à frente
dos cursos é composta
por instrutores experien-
tes e dedicados:
Artesanato – Karen
Costura – Zui
Design de Sobrance-

lhas – Edicléia

Extensão de Cílios –
Elisandra
Cabeleireiro – Kelly
Massagem – Ivonete
Culinária – Maria
Culinária – Célia
Manicure – Vanessa
Depilação – Ivonete

“São grandes profis-
sionais e desejamos boas
aulas e muito aprendiza-
do para todos os alunos

que participarão dos cur-
sos oferecidos”, desta-
cou a primeira-dama Ana
Luiza, presidente do Fun-
do Social.

As aulas já estão em
andamento e represen-
tam mais um passo no
fortalecimento das polí-
ticas públicas de qualifi-
cação e inclusão produ-
tiva em Capão Bonito.
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Horário de atendimento:
Das 13:00 às 20:00 horas

(15) 3542-2175 (15) 99788-0789

GINECOLOGIA OBSTETRÍCIA

Dr Shawki
Hussein Shuman

CRM 172221

Convênio:
Rua 24 de Fevereiro, 270

Capão Bonito - SP
(15)  99798-1120

Dr. Marco Henry
Cacciacarro Júnior
CROSP- 69.180 - Cirurgião Dentista

 Clínica Geral  Endodontia
 Implantes

Odontologia Especializada

Consultório:

Gastrite: o que colocar
no prato e o que tirar de vez

A gastrite é uma inflamação
na mucosa do estômago que pode
afetar diretamente a qualidade de
vida de quem convive com ela. Os
sintomas vão desde desconforto
persistente na parte superior do
abdômen, queimação, dor na
“boca do estômago”, enjoo e per-
da de apetite, até casos mais gra-
ves com vômito com sangue ou
fezes escurecidas. Segundo o nu-
tricionista e professor do curso
de Nutrição da UNINASSAU
Olinda, Henrique Gouveia, os si-
nais variam de acordo com a cau-
sa do problema e podem ser con-
fundidos com outras condições,
como refluxo ou gastroenterite.
Por isso, o ideal é procurar um
profissional de saúde para um di-
agnóstico preciso.

Embora a alimentação não seja
a causa direta da gastrite, ela de-
sempenha um papel importante
no agravamento ou no alívio dos
sintomas. “Certos alimentos atu-
am como gatilhos para algumas
pessoas, podendo intensificar as
crises. Uma dieta desequilibrada
não é, por si só, a origem da gas-
trite, mas pode ser um fator deci-
sivo no agravamento dos sinto-
mas. Por isso, ajustar a refeição é
parte essencial do cuidado com o
estômago”, afirma Henrique.

Na lista de alimentos que de-
vem ser evitados a todo custo, o
nutricionista destaca o álcool, o
café em excesso, bebidas gaseifi-
cadas, alimentos picantes, frutas
ácidas como laranja e abacaxi, fri-
turas e itens ricos em gordura,
como hambúrgueres, bacon e em-

butidos. Sobremesas industriali-
zadas, bolos, tortas, chocolates e
sorvetes também merecem aten-
ção, pois costumam ter altas con-
centrações de açúcar e gordura, o
que sobrecarrega ainda mais o es-
tômago. Além disso, temperos
industrializados como alho e ce-
bola em pó, curry, mostarda e pi-
mentas devem ser evitados, pois
podem irritar a mucosa gástrica
inflamada.

Por outro lado, o que entra
no prato pode ser tão importante
quanto o que sai dele. Durante
uma crise, a recomendação é ado-
tar uma dieta leve, com alimentos
de fácil digestão, como proteínas
magras, frutas menos ácidas, ve-
getais cozidos e grãos integrais.
Mas o cuidado não deve ser res-
trito apenas aos momentos de
desconforto. “Se a pessoa ainda
não segue essas orientações fora
das crises, é essencial que comece
a mudar seus hábitos alimentares.
Isso é fundamental para evitar
novas crises e proteger o estôma-
go a longo prazo”, ressalta o nu-
tricionista.

A forma como as refeições são
realizadas também influencia na
saúde digestiva. Pequenas por-
ções distribuídas ao longo do dia,
sem longos períodos de jejum,
ajudam a manter o estômago em
equilíbrio. Após comer, é impor-
tante evitar deitar-se imediata-
mente e priorizar refeições casei-
ras, preparadas com alimentos
minimamente processados. Fru-
tas, vegetais, leguminosas, ovos,
azeite de oliva, aves e pequenas
quantidades de carne vermelha
devem ser incluídos de forma
equilibrada no cardápio. “Algu-
mas especiarias naturais, como o
gengibre, a cúrcuma, o orégano e
o manjericão, podem ser aliadas
no alívio dos sintomas, graças às
suas propriedades anti-inflamató-
rias”, destaca o professor.

Fone (15) 3542-1720
Rua Saldanha Marinho, nº 07

Centro – Capão Bonito

Clínica de Olhos
Dr. Newton N. Oda

(15) 3541-7232
(15) 99616-3087

Rua Rio Grande do Sul, 542
Capão Bonito

Portas, Grades, Portões,
Janelas, Calhas, Forro PVC,

Estruturas Metálicas,
Ferro p/Construções,

Rufos c/4 Metros
e Reformas em Geral

Tudo posso naquele
que me fortalece

Av. Salvador Nicácio Mendes, 618
Vila Santa Rosa - Capão Bonito

15 99713 9797
15 99814 9459

Clínica
Benefício

Saúde

Henrique Gouveia faz ainda
um alerta importante sobre o uso
de medicamentos: tratar a gastri-
te apenas com remédios, sem
mudar a alimentação, pode com-
prometer a eficácia do tratamen-
to. Ele explica que, embora o uso
de antiácidos, protetores gástri-
cos ou antibióticos seja necessá-
rio em muitos casos, especialmen-
te quando há infecção pela bacté-
ria Helicobacter pylori, a recupe-
ração completa depende também
da mudança no estilo de vida.
“Negligenciar os ajustes alimen-
tares é um erro comum que pode
prolongar o sofrimento do paci-
ente e dificultar a cicatrização da
mucosa gástrica”, afirma.

Embora hábitos saudáveis e
uma alimentação adequada con-
tribuam significativamente para o
alívio dos sintomas, nem sempre
são suficientes para reverter a
gastrite por completo. O trata-
mento ideal depende da origem da
inflamação, que pode estar asso-
ciada ao uso prolongado de anti-
inflamatórios, excesso de acidez
no estômago ou infecções bacte-
rianas. Por isso, o acompanha-
mento profissional é indispensá-
vel.

Para finalizar, o especialista
lembra que cuidar da alimentação
é também uma forma de autocui-
dado. “A saúde do estômago não
depende apenas do que você come
durante uma crise. Ela exige cons-
tância, atenção e escolhas consci-
entes todos os dias”, conclui Hen-
rique Gouveia.

Nutricionista
explica como a

alimentação pode
aliviar os sintomas
e prevenir as crises

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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Por Wagner D´Antonio

MAIS ESPAÇO
PARA LAZER | Capão
Bonito deu mais um im-
portante passo rumo ao
desenvolvimento urba-
no sustentável.

Na tarde da última
quarta-feira, 02 de julho,
foi assinado oficialmen-
te o convênio para a im-
plantação do Parque Li-
near Paineiras, que será
construído na Avenida
João Antunes Rodri-
gues, ligando os bairros
Nova Capão Bonito e Vila
Cruzeiro.

O projeto foi elabora-
do pela Secretaria Muni-
cipal de Planejamento e
aprovado junto ao FID –
Fundo Estadual de Defe-
sa dos Interesses Difu-
sos, consolidando-se
como mais uma grande
conquista da gestão mu-
nicipal.

A assinatura do con-
vênio foi realizada de for-
ma digital, durante audi-
ência em São Paulo, com
a presença do secretário
executivo de Justiça do
Estado, Dr. Raul Christi-
ano Sanchez, represen-
tando o governador Tar-
císio de Freitas.

Com um investimen-
to estimado em R$
1.097.000,00, o projeto
segue agora para as eta-
pas de licitação, emissão
da ordem de serviço e,
posteriormente, execu-
ção das obras.

Durante o ato de as-
sinatura, o prefeito Júlio
Fernando destacou a
nota 7,3 obtida pelo pro-
jeto na avaliação técnica
do fundo estadual, que
avaliou propostas de
mais de 600 municípios.

Capão Bonito ficou
na 161ª posição, resulta-
do que, segundo o pre-
feito, reflete o trabalho
sério e qualificado da
equipe técnica da Prefei-

Capão Bonito assina convênio para
implantação do Parque Linear Paineiras

Projeto sustentável receberá investimento de mais de R$ 1 milhão e promete
transformar área entre os bairros Nova Capão Bonito e Vila Cruzeiro

tura.
“É mais um resulta-

do expressivo e fruto
do trabalho da nossa
equipe técnica, lidera-
da pelos secretários
Marcelo Batista (Plane-
jamento) e Felipe Mar-
ques (Obras)”, afirmou
Júlio Fernando, que
também agradeceu o
apoio e presença do
presidente da Câmara,
Alan Senciatti.

O Parque Linear Pai-
neiras contará com ci-
clovia, pista de caminha-
da, playground infantil
e áreas de lazer, promo-
vendo um ambiente sau-
dável, seguro e inclusi-
vo para toda a popula-
ção.

A iniciativa reforça o
compromisso da atual
administração com o
meio ambiente, a qualida-
de de vida e a valoriza-
ção dos espaços públi-
cos.

A importância técni-
ca e estratégica de um
Parque Linear - Os par-
ques lineares têm ganha-
do cada vez mais rele-
vância dentro do plane-
jamento urbano moderno
por sua multifuncionali-
dade e contribuição dire-

Do ponto de vista
ambiental, os parques li-
neares cumprem um pa-
pel essencial na preser-
vação de áreas de manan-
ciais, controle de en-
chentes e recuperação
de matas ciliares. Ao per-
mitir a infiltração da água
no solo e proteger mar-
gens de rios e córregos,
contribuem para a regu-
lação do microclima urba-
no e ajudam a mitigar os
impactos das ilhas de
calor. Esses espaços
também podem ser pro-
jetados com sistemas de
drenagem sustentável
(como jardins de chuva),
promovendo o manejo
adequado das águas plu-
viais.

No aspecto urbanís-
tico, funcionam como
corredores verdes que
conectam diferentes bair-
ros e regiões da cidade,
promovendo a integra-
ção territorial e valorizan-
do o entorno imediato.
Além disso, são uma so-
lução eficaz para requa-
lificar áreas urbanas de-
gradadas, transforman-

do espaços ociosos ou
de risco em locais de
convivência, mobilidade
e lazer.

“A dimensão social e
de mobilidade urbana
também é significativa.
Parques lineares ofere-
cem infraestrutura para
caminhadas, ciclismo,
atividades esportivas e
lazer familiar, incentivan-
do hábitos saudáveis e
o uso ativo dos espaços
públicos. A presença de
ciclovias e pistas de ca-
minhada contribui para o
transporte não motoriza-
do e sustentável, reduzin-
do a dependência de au-
tomóveis e fomentando
a mobilidade ativa”, des-
taca o secretário de Pla-
nejamento – Marcelo
Batista.

Em termos de segu-
rança urbana, a ocupa-
ção qualificada desses
espaços inibe práticas de
degradação e criminali-
dade, ao mesmo tempo
em que promove a sen-
sação de pertencimento
e o uso contínuo por
parte da população.

ta à qualidade de vida nas
cidades.

Esses espaços são
projetados de forma alon-
gada, geralmente acompa-
nhando cursos d’água,

margens de rodovias, fer-
rovias ou faixas de infra-
estrutura, e se destacam
por integrar diversas
funções ambientais, so-
ciais e urbanísticas.
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Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande/SP

CONCURSO PÚBLICO N.º 001/2020

EDITAL DE CONVOCAÇÃO CONCURSO PÚBLICO

Marcelo Luís Nunes, Prefeito do Município de Ribeirão Grande, usando das
atribuições legais que lhe são conferidas, torna público o presente edital de convoca-
ção:

Fica convocada a candidata aprovada e classificada no Concurso Público realizado
nos  termos do edital nº 01/2020, abaixo relacionado, obedecendo a classificação final,
publicada em 24 de setembro de 2021, no jornal “A Tribuna Sudoeste”. Devendo a
mesma comparecer no Departamento Administrativo, situado na Rua Francisco Feli-
pe de Lima, nº 40, das 08h00min às 12h00 / das 13h00 às 17h00min.

Por ocasião do comparecimento ao Departamento Administrativo a candidata
deverá apresentar todos os documentos pessoais originais acompanhados de uma
cópia, conforme item 13.5 do edital 01/2020, para submeter-se a exame médico pré-
admissional.

O não comparecimento da candidata convocada por esse edital, no prazo de 03
(três), dias úteis contados da sua publicação, implicará, automaticamente, na sua
desistência e perda de todos os direitos havidos pelo referido Concurso Público,
ficando a vaga disponível para o classificado seguinte.

E para que chegue ao conhecimento de todos e ninguém possa alegar ignorância foi
expedido o presente edital que será publicado no jornal “A tribuna Sudoeste” e site
oficial da prefeitura municipal de Ribeirão Grande www.ribeiraogrande.sp.gov.br e
afixado no local de costume.

Ribeirão Grande, 04 de julho de 2025.

Marcelo Luís Nunes
Prefeito

Maria Angélica Teixeira Ferreira
Coordenadora de Recursos Humanos

Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande/SP

A PREFEITURA MUNICIPAL DE RIBEIRÃO
GRANDE torna público, que na sala do Setor de Com-
pras/Licitações, localizada na Rua Francisco Fhellipe
de Lima, nº 40, CEP 18.315-045, Centro, Ribeirão Gran-
de/SP, será realizado PREGÃO PRESENCIAL Nº 08/
2025 (Retificado) - Processo: 17138/2025. Contra-
tação de empresa especializada para gerenciamento
do Canil. Os documentos, deverão ser entregues até às
09h30 do dia 23 de julho de 2025, local supra indica-
do. O edital poderá ser retirado na Prefeitura em horá-
rio de expediente, ou solicitar no e-mail:
licitacao@ribeiraogrande.sp.gov.br. e no site
www.ribeiraogrande.sp.gov.br.

 Ribeirão Grande/SP. 27 de junho de 2025.

Marcelo Luis Nunes
Prefeito Municipal

* Clínica Veterinária
* Banho * Tosa * Pet Shop

Rua Nove de Julho, nº 320
Capão Bonito

(Em frente à REFRIMAQ)

Médico Veterinário
CRMV/SP 29.409

Atendimento
Domiciliar

Fone: (15) 3542-3284
99646-5911

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4
Metros, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções e
Reformas em Geral
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REPRESENTATIVI-
DADE POLÍTICA | Na
última sexta-feira, 25 de
junho, o deputado esta-
dual Edson Giriboni
(União Brasil) inaugurou
oficialmente seu Escritó-
rio Político Regional em
Capão Bonito, reafirman-
do seu compromisso
com o desenvolvimento
da cidade e da região
Sudoeste do Estado de
São Paulo.

Localizado na rua
Nove de Julho, próximo
à Prefeitura Municipal, o
espaço tem como princi-
pal objetivo estreitar os
laços entre o parlamen-
tar e a população, facili-
tando o atendimento de
demandas locais e o en-
caminhamento de proje-
tos junto ao Governo do
Estado.

O evento de inaugu-
ração contou com a pre-
sença de diversas lide-
ranças políticas da re-
gião. Entre os presentes
estavam os prefeitos Jú-
lio Fernando, de Capão
Bonito, e Jeferson Blum,
de Itapetininga, além do
presidente da Câmara
Municipal, Alan Senciat-
ti, a vereadora Magali
Ribeiro e os vereadores
Neto Tallarico e Nino
Nunes.

Representantes de
entidades, lideranças co-
munitárias e apoiadores
também prestigiaram a
cerimônia.

Durante os discur-
sos, os prefeitos desta-
caram a importância da
atuação de Giriboni na
Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo
(ALESP) e no Governo
Estadual para o avanço
de obras estruturantes
na região. Jeferson Blum
ressaltou a necessidade
de união regional para

fortalecer políticas públi-
cas, e elogiou a atuação
do parlamentar: “O depu-
tado Edson Giriboni tem
se mostrado um grande
líder político. Com seu
trabalho incansável,
pede por todos nós em
São Paulo e tem conse-
guido conquistas que
impulsionam o cresci-
mento regional”.

Já o prefeito Júlio Fer-
nando relembrou diver-
sas conquistas alcança-
das com o apoio direto
do deputado, como a
aceleração das obras de
duplicação da SP-258
entre Capão Bonito e Ita-
raré, a implantação do

Deputado Edson Giriboni inaugura
Escritório Político em Capão Bonito

Escritório vai ampliar diálogo com a população e reforçar articulação política em toda a região Sudoeste

Centro de Hemodiálise, a
construção da UBS no
Jardim Santa Isabel e a
ampliação da rede de sa-
neamento no mesmo bair-
ro, quando Giriboni ocu-
pou a Secretaria Estadu-
al de Saneamento. Tam-
bém foram mencionadas
a duplicação da entrada
de Capão Bonito, as me-
lhorias na SP-250, que
conecta a cidade a Ribei-
ra, passando por Guapi-
ara e Apiaí, além do en-
caminhamento de diver-
sas emendas parlamenta-
res, audiências e projetos
estratégicos.

Edson Giriboni, em
suas palavras, agrade-

ceu à população da re-
gião pela confiança ao
longo dos anos e expli-
cou que a criação do
escritório, sob a coorde-
nação do assessor Tia-
go Lacerda Carvalho,
representa um passo
importante para um
mandato mais participa-
tivo.

“Este escritório é um
ponto de apoio, um ca-
nal direto com os mora-
dores, prefeitos, verea-
dores e lideranças. Nos-
so compromisso é seguir
construindo um manda-
to democrático, coopera-
tivo e atento às verdadei-
ras necessidades da po-

pulação.”
Com a instalação do

Escritório Político em
Capão Bonito, Giriboni
reforça sua presença e
atuação na região Sudo-
este, buscando fortale-

cer a representatividade
local, garantir mais efici-
ência nas articulações
políticas e dar voz às de-
mandas de quem vive e
trabalha no interior pau-
lista.

Abertura e Encerramento de Empresas
Escritas Fiscais – IRPJ – IRPF – Talões
de Produtor ITR – Expediente em Geral

E-mail: falecom@marpascontabilidade.com.br
Site: www.marpascontabilidade.com.br

Marpas Escritório Contábil Sociedade Simples Ltda.
Paulino dos Reis Freitas
Margareth Pastorelli Páes Freitas

Rua Coronel Frederico Martins nº 68
Centro - Capão Bonito/SP

Fone: (15)
3542 2329
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IMPULSIONANDO
QUEM EMPREENDE | O
Dia Internacional das
Micros, Pequenas e Mé-
dias Empresas foi cele-
brado na sexta-feira (27/
06).

No estado de São
Paulo, elas são 6,3 mi-
lhões, de acordo com
dados do Mapa de Em-
presas, e foram respon-
sáveis por 67,8% do to-
tal de empregos com car-
teira assinada em 2024,
conforme levantamento
extraído do painel do Se-
brae com base em dados
do Cadastro Geral de
Empregados e Desem-
pregados (Caged).

Para estimular esse
importante setor econô-
mico, a Secretaria de De-
senvolvimento Econômi-
co (SDE), por meio do
Banco do Povo Paulista
(BPP), de 2023 a maio
deste ano, já desembol-
sou mais de R$ 500 mi-
lhões em microcrédito em
32 mil operações para
donos de micro, peque-
nos e médios negócios
do estado de São Paulo.

Banco do Povo estimula o empreendedorismo paulista com
linhas de microcrédito acessíveis e com condições especiais

Segundo dados da Casa do Empreendedor, de janeiro até agora já foram liberados
R$ 547 mil em créditos para empreendedores de Capão Bonito

Os Microempreendedo-
res Individuais (MEIs)
correspondem a 68,8%
dos empreendedores
apoiados pelo programa,
enquanto as Microem-
presas (MEs) represen-
tam 14,81% e as empre-
sas de Sociedade Limita-
da (LTDA), 11,60%.

Em Capão Bonito, no
feriado prolongado, o

prefeito Júlio Fernando
esteve ao lado da primei-
ra-dama Ana Luiza e
acompanhado do agen-
te do Banco do Povo –
Beto Sales prestigiando
a inauguração da Loja
Atitude Feminina, da
empreendedora Adriele
Beatriz.

É mais um negócio
que nasce na cidade,

com parte da infraestru-
tura viabilizada pelo
apoio do Banco do Povo.

Segundo dados da
Casa do Empreendedor,
de janeiro até agora já
foram liberados R$ 547
mil em créditos para em-
preendedores. E tem mais
R$ 58 mil na fila, totali-
zando R$ 605 mil, benefi-
ciando 41 empreendedo-
res.

O Banco do Povo
possui três linhas de cré-
dito: Empreenda Rápido,
Empreenda Mulher e
Empreenda Afro, com
valores entre R$ 200 e R$
21 mil para empreende-
dores formais (MEI, EI,
ME, EPP, LTDA e produ-
tor rural com CNPJ) e in-
formais (pessoa física e
produtor rural sem
CNPJ). As linhas possu-
em condições especiais
e juros bem abaixo do
que são praticados no
mercado e que podem
ser usadas para capital
de giro, compra de maté-
ria-prima, ferramentas,
reformas ou maquinári-
os.

RECURSOS PARA
CULTURA | Em um en-
contro marcado por sim-
bolismo, união e avanço
para o setor cultural, Ca-
pão Bonito foi palco de
uma super Reunião Téc-
nica com o deputado fe-
deral Vitor Lippi, que
anunciou oficialmente o
envio de uma emenda
impositiva no valor de R$
300 mil para investimen-

Capão Bonito garante R$ 300 mil para a Cultura
em reunião histórica com o deputado Vitor Lippi

tos diretos na área da
Cultura do município.

Esta é a primeira vez
em sua trajetória política
que o parlamentar direci-
ona recursos federais es-
pecificamente para este
setor em Capão Bonito.

O encontro, que reu-
niu gestores públicos,
representantes culturais
e trabalhadores da Cul-
tura, aconteceu mesmo

sob forte chuva — o
que não impediu a pre-
sença ativa e engajada
de artistas, produtores e
demais profissionais do
setor.

A mobilização e a pre-
sença da comunidade
cultural foram funda-
mentais para evidenciar
a força e a relevância do
segmento no município.

A destinação dos re-

cursos foi celebrada
como um marco para o
fortalecimento das polí-
ticas públicas de Cultu-
ra, permitindo novas
ações, projetos e inves-
timentos estruturais que
vão contribuir para a va-
lorização da identidade
local, formação artística
e fomento de atividades
culturais acessíveis à
população.

“Este recurso repre-
senta reconhecimento,
incentivo e respeito ao
trabalho de quem faz
Cultura em Capão Boni-
to. É uma vitória coleti-
va”, destacou o diretor
de Cultura – prof. Alexan-
dre Mendes que em
nome do prefeito Júlio
Fernando agradeceu ao
deputado e, principal-
mente, aos trabalhadores

da  Cultura, que demons-
traram união, mesmo di-
ante das dificuldades.

A reunião, realizada
no Centro Educacional,
Cultural e Esportivo –
Paulo Freire – foi mais do
que uma formalidade téc-
nica — foi um gesto po-
lítico e simbólico de com-
promisso com o futuro da
Cultura capão-boniten-
se.
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Por Wagner D´Antonio

HORTITEC 2025 |
Um grupo de 46 produ-
tores rurais de Capão
Bonito participou da 30ª
edição da Hortitec – Ex-
posição Técnica de Hor-
ticultura, Cultivo Prote-
gido e Culturas Intensi-
vas, realizada nos dias 26
e 27 de junho, em Holam-
bra (SP).

A excursão, foi viabi-
lizada pela Prefeitura de
Capão Bonito, por meio
da Secretaria Municipal
de Obras, Agropecuária
e Meio Ambiente e con-
tou com a importante
parceria do Sebrae-SP, da
Associação do Bairro
Ana Benta e da AgroJu-
ca Comercial.

Para atender à de-
manda, foram disponibi-
lizados dois ônibus com
destino ao evento, que é
considerado um dos
mais relevantes do setor
hortícola na América La-
tina.

A feira reuniu 520 ex-
positores nacionais e in-
ternacionais, movimen-
tando cerca de R$ 600
milhões e recebendo

46 produtores de Capão Bonito participam
da 30ª Hortitec em Holambra

‘Missão Agrícola’ aproxima produtores locais das principais tendências do mercado hortícola

“A feira traz novida-
des de áreas diversas,
como agricultura de pre-
cisão, inteligência artifi-
cial, estufas, nutrição, ir-
rigação, sementes, bio-
tecnologia, defensivos,
embalagens, ferramentas
e maquinários. É uma ex-
celente opção para que
os produtores do Sudo-
este Paulista se atualizem
e ganhem competitivida-
de”, destacou Borges.

A ação reflete o com-
promisso da administra-
ção municipal e seus par-
ceiros em fomentar o de-
senvolvimento técnico e
sustentável da agricultu-
ra familiar, conectando o
produtor capão-boniten-
se às tendências mais
atuais do agronegócio
nacional e internacional.

aproximadamente 32 mil
visitantes.

Durante a visita, os
agricultores puderam ter
contato direto com as
principais inovações e
tecnologias do setor, in-
cluindo soluções em
adubação, sementes,
mudas, tratores, defensi-

vos naturais e convenci-
onais, além de máquinas
e equipamentos volta-
dos ao cultivo intensivo.

Para o diretor de
Agropecuária do municí-
pio, Carmo Contieri, a
participação na Hortitec
foi estratégica para for-
talecer a produção local.

“O setor de frutas e
hortaliças tem se torna-
do cada vez mais dinâmi-
co em razão dos insumos
adotados na cadeia pro-
dutiva. Conhecer, portan-
to, as novidades do mer-
cado, permite diversificar
o cultivo das diferentes
culturas”, ressaltou.

O evento também
ofereceu uma oportuni-
dade rica de networking
e aprendizado técnico,
com palestras, painéis e
demonstrações práticas.
Segundo o gerente regi-
onal do Sebrae-SP, Wil-
son Borges, a Hortitec é
um ponto de encontro
essencial para produto-
res e profissionais do
ramo.



Continua na página 11
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AÇÃO CONJUNTA |
Na tarde de quinta-feira
(26/06), um incêndio atin-
giu uma subestação de
energia localizada na Rua
Minas Gerais, nº 869, em
Capão Bonito, gerando
mobilização imediata de
várias forças de seguran-
ça e resposta emergenci-
al.

Atenderam à ocor-
rência a Defesa Civil, Bri-
gada de Incêndio Muni-
cipal, Guarda Civil Muni-
cipal, Corpo de Bombei-
ros e a empresa Elektro –
concessionária respon-
sável pela rede elétrica.

Graças à atuação rá-

Ação conjunta controla incêndio em
subestação de energia e identifica autor do fato

pida e coordenada das
equipes, o fogo foi con-
tido com agilidade, evi-

tando danos estruturais
de maior gravidade e pro-
tegendo a rede elétrica e

Ocorrência mobilizou equipes da Defesa Civil, Guarda Civil Municipal, Bombeiros,
Brigada de Incêndio e Elektro; suspeito foi localizado e responderá em liberdade

a segurança da popula-
ção local.

A resposta integrada

foi essencial para minimi-
zar os impactos e contro-
lar o risco de propagação
das chamas.

Após a extinção do
incêndio, indícios levan-
tados no local apontaram
para uma possível origem
criminosa. A Guarda Civil
Municipal deu início a di-
ligências e, por meio da
análise de imagens e rela-
tos, conseguiu identificar
o possível autor do ato.

O suspeito foi locali-
zado em sua residência e,
ao ser abordado, confes-
sou ter iniciado o fogo
com a intenção de “lim-
par a calçada”.

Ele foi conduzido à
Delegacia de Polícia de
Plantão, onde foi regis-
trado boletim de ocorrên-
cia por incêndio e elabo-
rado um Termo Circuns-
tanciado para apuração
dos fatos. O indivíduo
responderá ao processo
em liberdade.

A ação reafirma o com-
prometimento das institui-
ções locais com a seguran-
ça pública, a prevenção de
desastres e a preservação
do patrimônio coletivo,
demonstrando a impor-
tância da atuação conjun-
ta e coordenada em situa-
ções de emergência.

PRISÃO EM FLA-
GRANTE | A Guarda Ci-
vil Municipal (GCM) de
Capão Bonito prendeu
em flagrante, na tarde de
segunda-feira (30/06),
um indivíduo acusado de
furtar um cofre de madei-
ra da Igreja Matriz Nos-
sa Senhora da Concei-
ção, na área central da
cidade.

O objeto, utilizado
para coleta de ofertas do
dízimo, foi subtraído do
interior da igreja por um
suspeito que agiu duran-
te o dia.

A ação rápida da
GCM teve início após a
corporação ser acionada
via telefone para atender
à ocorrência.

Com base nas infor-
mações repassadas por
testemunhas e na análi-
se de uma imagem do
suspeito, os agentes ini-
ciaram patrulhamento
pelas imediações.

GCM de Capão Bonito prende
autor de furto na Igreja Matriz

Durante as buscas, o
indivíduo foi localizado
e, ao perceber a aproxi-
mação da viatura, tentou
fugir, mas foi contido
pela guarnição.

Na abordagem, os
guardas encontraram
com o suspeito a quan-
tia de R$ 378,70 em notas
e moedas.

Questionado, ele
confessou o furto e indi-
cou o local onde havia
deixado o cofre. O obje-
to foi recuperado e devol-
vido à igreja, assim como
o valor em dinheiro.

O autor recebeu voz
de prisão e foi encami-
nhado à Delegacia de
Plantão, onde a autorida-
de policial ratificou a pri-
são em flagrante por fur-
to qualificado, con-
forme previsto no
artigo 155 do Códi-
go Penal.

O representante
da instituição religi-

osa compareceu à dele-
gacia para registro do
boletim de ocorrência e
demais procedimentos
legais.

A Guarda Civil Muni-
cipal de Capão Bonito
destacou a eficiência da
ação e reafirmou seu
compromisso com a se-
gurança do município e
a proteção do patrimônio
público e privado.

Na tarde desta se-
gunda-feira (30/06), a
Guarda Civil Municipal
de Capão Bonito efetuou
a prisão de um indivíduo
conhecido nos meios
policiais por praticar di-
versos furtos em prédi-
os públicos da cidade,
incluindo CRAS, CRE-
AS, APAE e outras insti-
tuições.

A ocorrência teve iní-
cio após a equipe de ser-
viço ser informada de
que o suspeito havia
subtraído uma caixa de
som, avaliada em R$
800,00, de uma residên-
cia no bairro Vale Verde.
Com base nas informa-
ções repassadas, as equi-
pes intensificaram o pa-
trulhamento, localizando
o autor nas proximida-
des. Ao perceber a apro-
ximação da viatura, o in-
divíduo tentou fugir, mas
foi detido pelos agentes.
Durante a abordagem,
nada de ilícito foi encon-
trado, porém ele confes-
sou a autoria do furto. A
vítima reconheceu o au-
tor e confirmou o crime,
relatando ainda ter rece-
bido informações de que
o bem já havia sido re-
passado a outra pessoa.

O suspeito foi condu-
zido ao Plantão Policial,

GCM de Capão Bonito
realiza prisão de

indivíduo por furto
no bairro Vale Verde

onde teve a prisão em fla-
grante ratificada pela au-
toridade competente,
com base no artigo 155
do Código Penal (furto
qualificado). Foi lavrado
o Boletim de Ocorrência
e iniciados os trâmites
legais.

Durante o desloca-
mento para exame de cor-
po de delito, o indivíduo
indicou o local onde te-
ria negociado o objeto
furtado. A equipe da
GCM se dirigiu ao ende-
reço informado, onde a
pessoa que havia adqui-
rido a caixa de som apre-
sentou o item esponta-
neamente na delegacia,
afirmando desconfiar de
sua origem, mas sem sa-
ber que se tratava de pro-
duto de furto. O objeto
foi apreendido formal-
mente e devolvido à víti-
ma após a lavratura do
Auto de Exibição, Apre-
ensão e Entrega. O autor
permanece preso na car-
ceragem local, à disposi-
ção da Justiça.

A Guarda Civil Muni-
cipal reitera seu compro-
misso com a segurança
da população e segue
atuando de forma firme e
integrada no combate à
criminalidade no municí-
pio.
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Finalização da pavimentação da Rua Cônego Luís
reforça compromisso com mobilidade urbana

ASFALTAMENTO
CONCLUÍDO | Na terça-
feira, 1º de julho, Capão
Bonito deu mais um pas-
so importante no avan-
ço da infraestrutura urba-
na com a finalização da
aplicação de uma nova
camada asfáltica na Rua
Cônego Luís, via que de-
sempenha papel funda-
mental ao conectar a re-
gião central da cidade à
Vila Santa Rosa e à Ave-
nida Plácido Batista da
Silveira.

A obra faz parte do
Programa de Asfaltamen-
to e Recape de Ruas e
Avenidas, que vem sen-
do executado pela Prefei-
tura com o objetivo de
melhorar a malha viária e
proporcionar mais segu-
rança, mobilidade e con-
forto para motoristas, ci-
clistas e pedestres.

A nova camada asfál-
tica é composta por mas-
sa asfáltica de alta quali-
dade, aplicada de acordo
com rigorosos critérios
técnicos, o que garante
maior durabilidade e re-
sistência, mesmo em tre-
chos de grande fluxo de
veículos.

Segundo o diretor de
Obras - Gilberto Laurin-
do da Secretaria Munici-
pal de Planejamento, os
trabalhos seguiram pa-
drões específicos de es-
pessura, o que contribui-

rá significativamente
para o desempenho e a
longevidade da pavi-
mentação.

Além da melhoria vi-
sual e funcional da via, a
pavimentação da Rua
Cônego Luís representa
também um avanço para
o tráfego urbano, facili-
tando o deslocamento
entre bairros e regiões
importantes da cidade.

Com mais essa entre-

ga, a gestão municipal
reafirma seu compromis-
so com o desenvolvi-
mento urbano sustentá-
vel, buscando transfor-
mar as ruas de Capão
Bonito em espaços mais
seguros, organizados e
acessíveis para todos os
cidadãos.

As ações do progra-
ma de recape seguem em
andamento em outras lo-
calidades do município.


